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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congreso local pide acelerar proceso para desaparecer poderes en Penjamillo 
Ante la falta de avance en los acuerdos con la alcaldesa de Penjamillo Xóchilt del Río 
Carranza, los diputados locales urgieron al gobierno estatal para enviar el documento con 
el que se analice la desaparición de poderes y se conforme un Consejo Ciudadano. La 
diputada del Partido Encuentro Social (PES), Luz María García García, se pronunció para 
que la situación en Penjamillo se resuelva lo antes posible, porque ya pasó más de un mes 
y medio de que al menos cuatro regidoras y la síndica tuvieron que salir del municipio por 
amenazas en su contra. En entrevista, dijo desconocer cuáles son los avances entre la 
alcaldesa con las autoridades estatales, ya que hasta el momento el Legislativo no ha 
recibido ninguna información oficial. Cabe recordar que el pasado 17 de octubre se informó 
que una regidora del cabildo de Penjamillo abandonó el país por seguridad, debido a las 
presiones de la edil Xóchilt del Río Carranza. 
 
Diputada presenta nueva iniciativa para despenalizar y legalizar el aborto en 
Michoacán 
La diputada por Morena en el Congreso de Michoacán, María de la Luz Núñez Ramos, 
presentó este miércoles una iniciativa para despenalizar y legislar el aborto en el estado, la 
cual fue turnada tanto a la comisión de justicia como a la de Salud y Asistencia para su 
estudio, análisis y dictamen. Núñez Ramos expresó que la propuesta busca despenalizar y 
legalizar la interrupción voluntaria del embarazo a través de la institucionalización de su 
acceso en el Sector Salud y en condiciones adecuadas, tal y como ocurre en la Ciudad de 
México.  
 
Presidenta de Aguililla emite oficio para desaparición de poderes en el municipio 
El diputado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, 
confirmó que la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso recibió un documento de la 
presidenta de Aguililla, María de Jesús Montes Mendoza, en el que propone la desaparición 
de poderes de manera parcial; sin embargo, no ha sido dado a conocer de manera oficial. 
En entrevista con los medios de comunicación, el también dirigente del PVEM informó que 
la presidenta Julieta García Zepeda ya tiene en su oficina un documento en el que la Montes 
Mendoza solicita al Legislativo el análisis para que se desaparezcan los poderes en dicha 
demarcación. Hasta la fecha, la legisladora no lo ha dispersado a la Junta de Coordinación 
Política o a las Comisiones correspondientes como Justicia y Seguridad Pública para su 
análisis. 
 
Michoacán tendrá su primer Parlamento de Mujeres  
La mañana de este miércoles, la 75 Legislatura del Estado instaló por primera vez el Comité 
Organizador del primer Parlamento de Mujeres rumbo al año 2023. La diputada morenista, 
María de la Luz Núñez Ramos destacó que este parlamento construirá las bases para 
garantizar la inclusión de las mujeres en la toma de decisiones de sus familias, su 
comunidad y el Estado. Si bien, la creación del Parlamento de Mujeres fue una decisión de 
las administraciones anteriores, hoy, la 75 Legislatura da inicio, así lo señaló la presidenta 
de la Comisión de Igualdad Sustantiva y de Género. Este parlamento, destacó, contribuirá 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/regidora-del-prd-en-penjamillo-abandono-el-pais-por-seguridad-9047764.html
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a consolidar la marcha histórica de las michoacanas por sus derechos y libertades, además 
se realizará en marzo del año 2023. 
 
Piden diputados que vehículos oficiales se rotulen a fin de evitar delitos 
La diputada de la Representación Parlamentaria, Erendira Isauro Hernández, denunció en 
el pleno del Congreso Local que los michoacanos están siendo detenidos por elementos 
que no portan identificaciones de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), cuando 
transitan por las carreteras del estado. Isauro Hernández, recordó que hace unos días 
mientras circulaba por el tramo carretero de Lagunillas-El Correo, fue detenida sin ninguna 
razón por uniformados que no portaban ningún escudo oficial de la SSP sino al contrario 
los supuestos elementos de seguridad traían unas "calaveras" a la altura de su brazo. "Yo 
he recibido denuncias de ciudadanos que me relatan lo mismo, y que además son tratados 
con prepotencia por los presuntos elementos de la Guardia Civil", destacó la legisladora. 
 
Congreso analiza destitución de titular de Comisión Estatal de Derechos Humanos 
El Congreso local analiza la destitución del titular de la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos (CEDH), Marco Antonio Tinoco Álvarez, al considerar que no es apto para 
representar un organismo de esa relevancia para la sociedad michoacana. Así lo adelantó 
en entrevista colectiva la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos en el Congreso, 
Laura Pantoja, luego de externar que ha recibido en total ocho denuncias de trabajadores 
de la CEDH que fueron violentados y agredidos por quienes están al frente de dicho 
organismo. Agregó que las denuncias siguen acumulándose en la Comisión Legislativa 
debido a que continúa la violencia de género, el acoso y los malos tratos hacia los 
trabajadores. 
 
Pese a acusaciones de diputados, Finanzas asegura entrega de sus informes 
financieros 
Pese a los señalamientos de los integrantes de la Junta de Coordinación Política del 
congreso sobre falta de transparencia financiera, la secretaria de Finanzas, Rocío Pineda 
Gochi aseguró que ha entregado los informes trimestrales del gasto al interior del 
Legislativo. En días pasados tanto el diputado morenista, Juan Carlos Barragán Vélez como 
la legisladora de la Representación Parlamentaria, Julieta Gallardo García denunciaron que 
la secretaria de Finanzas del congreso no ha entregado toda la información requerida para 
conocer la situación económica del Legislativo, tanto los ajustes que se han realizado como 
también la aplicación del Presupuesto 2022. Incluso, Barragán Vélez declaró en entrevista 
que pediría una auditoría interna a la Secretaría de Finanzas para la transparencia de los 
recursos económicos. 
 
El cobro de derecho de piso aún se mantiene en Michoacán: Diputado 
Tras la denuncias públicas de parte de asociaciones sobre el supuesto cobro de derecho 
de piso para los aguacateros en el municipio de Uruapan Michoacán, el diputado local Víctor 
Manuel Manríquez Gonzáles, señaló que no solo es ese rubro, si no toda producción 
agrícola. “Es un tema que está latente, y que no es algo nuevo en el estado de Michoacán, 
hay que decirlo de manera clara, se han dado reportajes nacionales e internacionales sobre 
este tema”, dijo. Para el legislador perredista, explicó que es un tema que debe de acabar 
en el estado de Michoacán, pues genera economías empleo, estabilidad y paz social. 
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Se gastan hasta 800 mil pesos por sesión solemne en el Congreso: Juan Carlos 
Barragán 
El Congreso del Estado de Michoacán, gasta hasta 800 mil pesos por sesión solemne que 
realizan fuera de la sede legislativa, confirmó el diputado, Juan Carlos Barragán. En 
entrevista sostuvo que es necesario eliminar las sesiones fuera del Palacio Legislativo, 
porque estas representan gastos de hasta 800 mil pesos para el Congreso. Asimismo, 
rechazó que exista un ahorro de 41 millones de pesos en el Poder Legislativo, esto al 
afirmar que al contrario se cerrará con un déficit de 31 millones de pesos y estos momentos 
realizan los ajustes, mientras tanto expuso ya están en el cierre del año y prevé solo tener 
una deuda de cuatro millones de pesos. 
 

Será en diciembre reunión entre SCOP y Comisión de Desarrollo Urbano del 
Congreso 
Será en la primera semana de diciembre cuando el titular de la Secretaría de Obras Públicas 
(SCOP), José Zavala Nolasco, se reúna con los integrantes de la Comisión de Vivienda, 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Congreso de Michoacán, con la intensión de dar a 
conocer detalles y avances en torno a los distribuidores viales de Morelia que se mantienen 
en construcción. La presidenta de dicha comisión, María Guadalupe Díaz Chagolla, 
reconoció que la fecha prevista había sido a mediados de noviembre, sin embargo, decidió 
aplazar el encuentro hasta el próximo mes. Así también está pendiente el recorrido de los 
diputados integrantes acompañados por medios de comunicación a dichas obras ubicadas 
en la salida a Salamanca y en Mil Cumbres, al norte y oriente de Morelia respectivamente. 
 
Crearían en Michoacán Registro Público de Agresores Sexuales 
Con el argumento de la necesidad de contener los delitos de carácter sexual, el diputado 
Marco Polo Aguirre Chávez buscará la creación de un Registro de Agresores Sexuales, 
marco jurídico que mencionó, ya existe en países como Estados Unidos, Guatemala y 
Puerto Rico, así como en la Ciudad de México. En su exposición de motivos, el priísta 
resaltó el aumento de denuncias por violación sexual a niñas, cifras que incrementaron de 
260 en el 2018 a 421 en el 2021. La propuesta contempla la adhesión de un capítulo XIII a 
la Ley de por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres en Michoacán, conformado por 
tres artículos, en los cuales se estipula la creación de dicho registro que sirva como un 
mecanismo de información de carácter administrativo con la plena identificación de 
personas condenadas con sentencia firme por delitos de feminicidio, violación, abuso 
sexual, corrupción de menores, estupro, hostigamiento sexual, pederastia, pornografía, 
turismo sexual, lenocinio, contra la intimidad y la imagen, en cualquiera de sus modalidades, 
tipos o subtipos, previstos todos en el Código Penal para el Estado. 
 
“Gracias a Dios”, excelente relación con Daniela y Marco Polo: Hernández 
“Gracias a Dios” existe una excelente comunicación con Marco Polo Aguirre, Daniela de los 
Santos y Gloria Tapia, asegura el coordinador parlamentario del PRI en el Congreso del  
Estado, Jesús Hernández Peña quien, hace dos semanas solicitó la remoción de Aguirre 
de la presidencia de la Comisión de Presupuesto. Cabe apuntar que Aguirre, De los Santos 
y Tapia, forman un bloque al interior de la bancada del PRI, con donde tras semanas de 
tensión, ahora Jesús Hernández opta por hablar de los lazos de amistad que los unen. 
Hernández aseguró que ya platicó con Marco Polo Aguirre como lo ha hecho con el resto 
de los integrantes de la bancada, “nosotros no estamos peleados con nadie, en ocasiones 
puede haber como sucede en todos lados, hasta en la familia, distintos puntos de vista”. 
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#Michoacán Diputados Desconocen Si Habrá Presupuesto Para Metrobús Y Nuevo 
IMSS En Morelia 
El diputado Marco Polo Aguirre Chávez, perteneciente a la Comisión de Programación, 
Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda y Deuda Pública del Congreso Del Estado de 
Michoacán, comentó que sería bueno se contemplara dentro del presupuesto 2023 una 
partida para la construcción del metrobús, así como para la nueva sucursal del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS). «No traigo claridad de cómo viene, sé que hay una 
propuesta interesante, esperemos cómo viene. Hay temas importantes, y aunque no venga 
en el presupuesto, sería un gran logro que se empiece a hacer el Seguro Social de Villas 
Del Pedregal, también sería muy importante que en el presupuesto venga etiquetado algo 
del metrobús», apuntó el diputado. 
 
Revocatorios en Aguililla no pasaron porque edil no ratificó la denuncia 
El Congreso del Estado no intervendrá, por el momento, para resolver la crisis política en 
el ayuntamiento de Aguililla, pese a que la presidente municipal, María de Jesús Montes, 
solicitó la revocación de mandato a la síndica y los regidores. En un documento de 11 
cuartillas que hizo llegar a la presidencia de la Mesa Directiva, el pasado 26 de octubre, 
argumenta que el cuerpo edilicio tiene seis meses sin presentarse a las sesiones de cabildo 
que convoca. Sin embargo, la alcaldesa no se presentó a ratificar su denuncia en el término 
de tres días que establece la ley, por lo que el documento no será presentado al pleno de 
la 75 Legislatura ni se turnará a comisiones para dictamen. El documento se mantiene en 
reserva en la oficina de la presidente del Congreso del Estado, Julieta García y, hasta la 
tarde de este miércoles no lo conocía el presidente de la Junta de Coordinación Política, 
Jesús Hernández Peña.  
 
Se reducirían a la mitad diputados de Michoacán con reforma de AMLO 
Si el Congreso de la Unión aprueba la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, el Congreso de Michoacán pasaría de tener 40 diputados a 
solamente 22 curules, prácticamente la mitad. En entrevista con Quadratín, con relación a 
las implicaciones de la polémica reforma, el vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral 
(INE) en Michoacán, David Alejandro Delgado Arroyo, explicó que se reconfiguraría todo el 
sistema electoral mexicano. “El Congreso del estado de Michoacán pasaría de 40 a 22 
diputaciones, desapareciendo los distritos electorales locales, ya que a todos se les elegiría 
por listas estatales”, comentó, al señalar que esta reconfiguración podría tener 
consecuencias desfavorables.  
 
Falta cohesión en bancada del PRI en el Congreso 
Para la diputada Daniela de los Santos Torres, es claro que, al interior de la bancada del 
PRI en el Congreso del Estado, hace falta cohesión, aunque descarta la necesidad de un 
cambio en la coordinación parlamentaria. Ayer la bancada del PRI se reunió nuevamente, 
aunque no se tocó tema alguno relacionado a los conflictos que han privado al interior en 
los últimos tiempos, fue un encuentro vía zoom para tocar los asuntos legislativos. Sobre la 
necesidad de un cambio en la coordinación parlamentaria, descarto la posibilidad, “yo creo 
que hemos transitado medianamente bien, al menos conmigo ha habido mucha atención 
de parte del coordinador, nos informa todo, nos reporta lo que sucede en la Junta de 
Coordinación Política”. 
 

http://sil.gobernacion.gob.mx/Librerias/pp_PerfilLegislador.php?Referencia=9219608
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Dirigencia estatal y fracción parlamentaria del PRI “necesitan fortalecer el diálogo”, 
dice Marco Polo Aguirre 
A decir del diputado Marco Polo Aguirre Chávez, tanto la dirigencia estatal, como la fracción 
parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI), necesitan fortalecer el diálogo 
y construir acuerdos y no ejercer presión contra los legisladores para actuar conforme a su 
conveniencia. Así lo analizó, el diputado priísta, al ser cuestionado sobre las declaraciones 
del líder del tricolor en la entidad, Guillermo Valencia Reyes, quien lo acusó de ser palero 
del jefe del Ejecutivo en el Estado, Alfredo Ramírez Bedolla para impulsar y empujar todas 
las propuestas que éste presenta. “Lo que le reconozco al dirigente estatal, es que tiene 
visión para reconocer buenos talentos, buena gente y que sabe trabajar, que lamentable 
que no lo pueda ver para ponerme a trabajar en torno al PRI, que únicamente sea con puros 
carambazos y no en un asunto propositivo”, defendió. 
 
Pide DIII6 al Congreso intervenir en anomalías denunciadas en la SEE 
Este miércoles la representación del Comité Ejecutivo Delegacional DIII6 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) acudió a la sede del Congreso del 
estado. El dirigente de dicho grupo, Juan Manuel Macedo Negrete, informó en redes 
sociales que ante esta visita fueron recibidos por la diputada Ana Belinda Hurtado Marín, 
presidenta de la Comisión de Educación. En este encuentro se plantearon todas las 
problemáticas que se viven en la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), entre lo que 
expuso desatención, improvisación y tomas con frecuencia por cualquier motivo. De igual 
manera, se abordó el tema de la asignación de recursos de manera unilateral y nepotismo 
que se vive en la dependencia, como lo evidenció en días pasados.  
 
Boletines: 
 
75 Legislatura construye las bases del Parlamento de Mujeres 2023 
 
Presenta diputada María de la Luz Núñez Ramos Iniciativa para despenalizar y 
legalizar el aborto 
 
Michoacán debe seguir impulsando el turismo a través de sus Pueblos Mágicos: 
Víctor Manríquez 
 
Fundamental fortalecer acciones de atención a víctimas de violencia familiar: Gloria 
Tapia 
 
Estado debe respetar y garantizar el derecho de las personas a tener nombres 
indígenas: Julieta Gallardo 
 
Cárcel y multas a quienes maltraten o sean crueles con animales: 75 Legislatura 
 
A propuesta de Fanny Arreola exhorta Congreso a organismos de agua aplicar cuotas 
en apego a la norma 
 
Exhorta Legislativo al correcto balizamiento e identificación oficial de unidades de 
seguridad pública 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/138087-dirigencia-estatal-y-fraccion-parlamentaria-del-pri-necesitan-fortalecer-el-dialogo-dice-marco-polo-aguirre.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/138087-dirigencia-estatal-y-fraccion-parlamentaria-del-pri-necesitan-fortalecer-el-dialogo-dice-marco-polo-aguirre.html
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Propone Eréndira Isauro medidas para atacar la discriminación a personas con 
discapacidad 
 
Samanta Flores convoca a fortalecer el turismo a través del presupuesto de egresos 
 
Aprueba Congreso castigar con cárcel maltrato y crueldad animal 
 
AMLO ratifica apoyo a Michoacán con presupuesto federal 2023: Seyra Alemán 
 
Políticas públicas para viviendas humanizadas deben ser una prioridad: Mónica 
Valdez 
 
Victor Zurita se reúne con habitantes de la localidad de Teremendo de Los Reyes  
 
GP de Morena alista verbena popular por cumpleaños de AMLO 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
PRI Michoacán lanza convocatorias para renovar 20 Comités Municipales 
Con la finalidad de continuar el proceso de renovación en los Comités Municipales del PRI 
en Michoacán, la secretaria general del Comité Directivo Estatal (CDE), Xóchitl Gabriela 
Ruíz González, e integrantes de la Comisión Estatal de Procesos Internos (CEPI), 
publicaron en estrados, físico y digital, las Convocatorias para la elección de las dirigencias 
en 20 municipios para el período estatutario 2022-2025. La elección de las personas 
titulares de la presidencia y secretaría general de los Comités Municipales por elección 
directa a la base de la militancia está dirigida a los municipios de Briseñas, Charapan, Cotija, 
Epitacio Huerta, Erongarícuaro, Indaparapeo, Jacona, Jiquilpan, Lázaro Cárdenas, Múgica, 
Nahuatzen, Quiroga, Salvador Escalante, Tacámbaro, Tangancícuaro, Turicato y Zináparo. 
 
Desconoce PES petición de desaparición de Poderes en Penjamillo 
El Partido Encuentro Social desconoce si al Congreso del Estado arribó una solicitud de 
desaparición de poderes en el municipio de Penjamillo, en donde la mitad del Cabildo se 
encuentra desplazado. Cabe apuntar que las cinco integrantes del Cabildo tuvieron que 
abandonar el municipio, luego de que dos de ellas fueran sometidas en sus hogares el 
pasado 20 de septiembre junto con sus familias, por un comando armado de 15 hombres 
encapuchados, quienes tras golpearlas, amenazarlas y robarles sus dispositivos móviles, 
les advirtieron que debían obedecer a la presidenta municipal Xóchitl Kareli del Río 
Carranza. 
 
Claudia Sheinbaum es la tapada para la candidatura presidencial de Morena, dice Ana 
Lilia Guillén 
Adán Augusto López, el secretario de Gobernación, “es un sirimique y es un títere” que 
terminará por declinar a favor de Claudia Sheinbaum en la disputa por la candidatura 
presidencial de Morena, vaticinó Ana Lilia Guillén, quien aseguró que el Comité Estatal “en 
rebeldía” no tiene corcholata favorita rumbo al 2024. “No vamos con nadie”, con ningún 
presidenciable, aseguró la exdiputada oriunda de Ixtlán de los Hervores, quien apostó 
“doble contra sencillo” a que el titular de Gobernación declinará por la jefa del gobierno de 
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la Ciudad de México. En su opinión, el activismo de Adán Augusto López tiene como 
propósito “hacer presencia y juntar puntos para la encuesta, y luego declinar por Claudia”. 
 
No por no unirse a la alianza, será MC responsable de un voto dividido de la oposición 
sobre reforma electoral 
Movimiento Ciudadano ha refrendado este día su postura en favor de la defensa de la 
autonomía del Instituto Nacional Electoral, organismo de probidad reconocida a nivel 
nacional e internacional. "Al INE hay que defenderlo todos", llamó Antonio Carreño Sosa, 
coordinador estatal del partido naranja, tras dejar en claro que no por no haber aceptado 
aún sumarse a la Alianza tripartita "electorera", serán los diputados naranjas los 
responsables de dividir el voto de la oposición en la próxima discusión y análisis de la 
reforma electoral de AMLO en la Cámara Baja. 
 
Marcharán PRI, PAN y PRD en Michoacán en defensa del INE  
Los partidos PRI, PAN y PRD marcharán este domingo 13 de noviembre en la capital del 
estado, con el slogan “El INE no se toca” manifestarán su rechazo a la reconfiguración del 
Instituto Nacional Electoral (INE) que plantea la reforma electoral propuesta por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. En entrevista con Quadratín, el secretario de 
Organización del PRI en Michoacán, Arturo Gamboa, precisó que los priístas se darán cita 
en Las Tarascas a las 10 horas, para dirigirse hacia Palacio de Gobierno de manera 
pacífica. Subrayó que no se trata de una actividad a la que convoque el PRI, sino que 
participarán en atención al llamado nacional de diferentes organizaciones de la sociedad 
civil; adelantó que están convocando a los 113 comités municipales y a todo el Comité 
Directivo Estatal. 
 
MC Michoacán, en defensa del INE, pero no participará en marcha 
La dirigencia estatal del partido Movimiento Ciudadano (MC) manifestó su respaldo al 
Instituto Nacional Electoral (INE) ante la pretendida reforma electoral propuesta por el 
gobierno de Morena, y que pretende desarticular y replantear el sistema electoral mexicano. 
En rueda de prensa, convocada para invitar a la celebración de la verbena Picnic Naranja, 
que se llevará a cabo el próximo domingo, el dirigente estatal de MC, Antonio Carreño Sosa, 
no dejó claro si marcharán o no ese día, como harán otros partidos de oposición, a favor 
del INE, pero subrayó que con independencia de ello la postura de respaldo es clara.  
 
Acierto que presupuesto 2023 aumente pensiones para adultos mayores y personas 
con discapacidad: Celis Silva 
Un acierto la aprobación del presupuesto de egresos 2023 de la Federación, el cual 
contempla un incremento de tres mil 814 millones de pesos a las pensiones 
para adultos mayores y dos mil 500 millones a los apoyos dirigidos a 
las personas con discapacidad, expresó Juan Pablo Celis Silva, presidente 
de Morena en Michoacán. “El enfoque de la Cuarta Transformación siempre estará 
encaminado en el fortalecimiento popular, puesto que nuestro compromiso no es con nadie 
más que con el pueblo”, mencionó Celis Silva. 
 
Propone MC realizar parlamentos abiertos sobre el derecho al aborto 
Con la intención de que la despenalización o legalización del aborto no sea únicamente un 
tema que se discuta en en el Congreso de Michoacán, Movimiento Ciudadano (MC) 
propuso llevar a cabo un parlamento abierto en el que se pueda generar un intercambio de 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/138072-no-por-no-unirse-a-la-alianza-sera-mc-responsable-de-un-voto-dividido-de-la-oposicion-sobre-reforma-electoral.html
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opiniones entre la ciudadanía respecto al derecho de las mujeres a decidir ser madres. En 
rueda de prensa el dirigente estatal del partido naranja, Antonio Carreño Sosa, advirtió que 
desde Michoacán MC seguirá dando la batalla por hacer valer las resoluciones de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nacional (SCJN), sin embargo, consideró no puede seguir 
dependiendo únicamente del Poder Legislativo. 
 
En vilo, 150 puestos de trabajo en IEM si aprueban reforma electoral  
Alrededor de 150 puestos de trabajo considerados actualmente en la plantilla laboral 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM), se encuentran en incertidumbre ante las 
implicaciones que podría tener la reforma electoral propuesta por el gobierno de Morena. 
En entrevista, el consejero presidente del IEM, Ignacio Hurtado Gómez, precisó que, 
aunque no se está planteando el despido del personal, se encuentran en espera de las 
disposiciones que emita el Congreso de la Unión, en donde se plantea que personal y 
atribuciones pudieran traspasarse por el Instituto Nacional Electoral (INE). “Habría un 
replanteamiento total del sistema nacional de elecciones, desaparecería prácticamente los 
Órganos Públicos Locales Electorales, la estructura del propio INE se reduciría de forma 
importante y las juntas serían temporales”, comentó.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Instituto Registral y Catastral incrementa 61% su recaudación 
De enero a octubre de 2022, el Instituto Registral y Catastral de Michoacán, perteneciente 
a la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), obtuvo ingresos por 198 millones 141 
mil 608 pesos, monto que, comparado con lo captado en el mismo periodo de 2021, que 
fue de 123 millones 155 mil 735 pesos, representa un incremento del 61%, equivalente a 
74 millones 985 mil 872 pesos adicionales. Al informar lo anterior, el director del Instituto 
Registral y Catastral de Michoacán, Alfredo Flores Vargas, explicó que el crecimiento 
obtenido hasta octubre del presente año, se debe, en gran medida, a la disciplina, al 
ordenamiento y a la reingeniería en materia administrativa; pero también a la política de 
actualización y modernización que ahora se aplica en sus sistemas, a la incorporación 
gradual al concepto de Gobierno Digital y a la diversidad de trámites en línea que la 
ciudadanía puede efectuar. 
 
Ramírez Bedolla inicia supervisión de hospitales regionales en Sahuayo 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, arrancó la supervisión de 
hospitales regionales en Sahuayo, en donde se reunió con personal del Hospital Regional 
ubicado en ese municipio. En el encuentro también se presentó el personal de la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM). La finalidad de estas reuniones es conocer las necesidades 
y deficiencias que tienen a fin de fortalecer los servicios del sistema de salud estatal. El 
mandatario explicó que el objetivo es visitar los 27 hospitales adscritos a la SSM, para 
saber las condiciones en las que se encuentran y sobre de ello, trabajar proyectos y 
programas en materia de infraestructura, equipamiento y recursos humanos. 
 
Arranca Bedolla rehabilitación de carretera Sahuayo-Jiquilpan 
Con una inversión de 38 millones de pesos, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, dio el 
banderazo de inicio a los trabajos de la primera etapa de rehabilitación de la carretera 
nacional Sahuayo-Jiquilpan, en una longitud de 3.75 kilómetros, en beneficio de más de 
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116 mil personas. "En Michoacán hemos tenido décadas perdidas y trágicas, pero estamos 
recuperando a Michoacán; esta carretera queremos que sea una avenida completa porque 
es muy importante para comunicar la región Lerma-Chapala", apuntó. 
 
Tren de pasajeros podría volver a Michoacán: valoran esta alternativa como medio 
de transporte 
Con base a las necesidades de fortalecer los esquemas de movilidad al interior de 
Michoacán, el uso del ferrocarril como medio de transporte barato, masivo y efectivo de 
pasajeros se vuelve a colocar como opción para los más de 4.7 millones de ciudadanos de 
este estado. La conectividad de las vías férreas entre la Costa michoacana, la región de 
Tierra Caliente, Uruapan Morelia y el Oriente del estado se reactivaría como parte de los 
proyectos de movilidad estatal del actual sexenio. Tras reconocer la saturación de las 
principales carreteras de la entidad, los efectos de accidentes e incluso el impacto ambiental 
por los viajes en automóvil, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla planteó la posibilidad de 
retomar el modo de transporte que durante décadas sirvió para conectar los extremos de la 
entidad. 
 
Seimujer instala Unidad de Igualdad Sustantiva en Sí Financia 
A fin de implementar la perspectiva de género en todas las dependencias y organismos del 
Gobierno de Michoacán, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres 
Michoacanas (Seimujer) y el Sistema Integral de Financiamiento para el Desarrollo de 
Michoacán (Sí Financia) firmaron el acta de instalación de la Unidad de Igualdad Sustantiva 
(UNIS). Durante la instalación oficial, la titular de la Seimujer, Tamara Sosa Alanís, explicó 
que la UNIS tiene por objeto regular y observar las disposiciones que se prevén en la Ley  
por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres en el Estado; además de instrumentar las 
medidas de prevención, atención, sanción y erradicación de la violencia contra las mujeres 
que coadyuven a disminuir las desigualdades entre mujeres y hombres. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
Ayuntamiento de Morelia aprueba alcance al Proyecto de Iniciativa de Ley de 
Ingresos del 2023 
El Ayuntamiento de Morelia aprobó en Sesión Extraordinaria de Cabildo el alcance 
al Proyecto de Iniciativa de Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 2023. La síndica Susan 
Melissa Vásquez Pérez resaltó que esta iniciativa es objetiva, responsable y comprometida 
con las familias morelianas, misma que busca garantizar el buen desarrollo de las finanzas 
públicas municipales, que repercutan en un bien común. Por su parte, la regidora Minerva 
Bautista Gómez agradeció la sensibilidad y atención de la Tesorería municipal, al 
contemplar en dicho presupuesto al Centro de Atención Animal, que a largo plazo podrá ser 
autosustentable; resaltó también los servicios veterinarios que ofrece, de crematorio, 
entrenamiento y otros que se prevén para el 2023. 
 
Gobierno de Morelia dona patrullas a Charo, Tarímbaro y Álvaro Obregón 
Como un acto de solidaridad con los municipios conurbados de Morelia, el Cabildo aprobó 
la donación de 10 vehículos de patrullaje para los municipios de Charo, Tarímbaro y Álvaro 
Obregón, puesto que “trabajando juntos y coordinados en materia de seguridad, a todos 
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nos va bien”, dijo el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar. Al presidir este 
miércoles una Sesión Ordinaria de Cabildo, el alcalde detalló que de estas 10 patrullas, 
cuatro son para el municipio de Tarímbaro; tres para Charo y tres más para Álvaro Obregón. 
 
Próximo viernes darán solución a uniones de juegos mecánicos para fiestas 
guadalupanas 
 Luego de una manifestación por parte de la Unión de Juegos Mecánicos y Comerciantes 
de Morelia para que se le permitiera el espacio de 25 a 30 integrantes de dicha 
organización, el dirigente de ésta, Miguel Ángel López Sánchez, indicó que será 
este próximo viernes cuando se dará solución al tema. Expresó que el predio ubicado entre 
la calzada Fray Antonio de San Miguel y la calle Motolinia, el cual se les prestaba para que 
se instalaran dicho número de juegos mecánicos, esta vez no se les otorgaría, ya que es 
lugar privado. 
 
A partir del 1 de diciembre inicia penalización contra empresa que construye puente 
de Siervo de la Nación  
A partir del primero de diciembre la empresa responsable de la construcción del puente 
elevado de Siervo de la Nación, empezará a tener penalizaciones ante la falta de conclusión 
en la construcción de esta obra, que debió estar lista desde el pasado 31 de octubre, 
confirmó el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar. En entrevista, el alcalde señaló 
que en estos momentos están trabajando y se han hecho horarios ampliados no solamente 
se esta en una jornada normal hasta las cinco de la tarde, sino hasta las 10 de la noche y 
el avance que se tiene es importante. 
 
Ayuntamiento de Morelia niega permiso a Morena para celebrar en San Francisco 
cumpleaños de AMLO 
El Ayuntamiento de Morelia, determinó no otorgar el permiso para la realización del AMLO 
FEST con motivo del cumpleaños del presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador en la plaza Valladolid, mejor conocida como San Francisco, informó el secretario 
del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. En entrevista, mencionó que la petición realizada 
por la dirigencia del partido político de Morena, fue entregada apenas este martes, sin 
embargo, la plaza de San Francisco estará ocupada por el Festival Internacional de Música 
que se realiza en Morelia. 
 
Se manifiestan comerciantes de juegos mecánicos en el Ayuntamiento de Morelia 
Comerciantes de juegos mecánicos, se manifestaron en el Ayuntamiento de Morelia 
buscando espacios para instalarse en las Fiestas Guadalupanas. En ese sentido, Yankel 
Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento, señaló que se tiene acercamiento con los 
comerciantes, ya que la principal problemática es que el lugar que utilizaban para instalarse 
como es el terreno donde se encontraba el sanatorio guadalupano, cambió de dueños y 
ahora no quieren prestárselos. 
 
Al parecer el Caña Fest ya tiene fecha y está a la vuelta de la esquina 
Se acerca diciembre y con ello ya comienzan los festejos a la guadalupana y el tradicional 
Caña Fest no es la excepción en la capital michoacana. En esta fiesta, la cual se posiciona 
como una de las mas importantes en Morelia, los comerciantes de la caña llegan a comprar 
al rededor de 25 toneladas (como mínimo) de cañas de azúcar para su venta al público en 
este tiempo de celebración el cual supuestamente comenzará este próximo 19 de 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/138073-se-manifiestan-comerciantes-de-juegos-mecanicos-en-el-ayuntamiento-de-morelia.html
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noviembre y terminará en la noche del 12 de diciembre, un mes de celebración dedicado a 
la virgen de Guadalupe. 
 
Morelia tiene rincones de “oro”, con tradición y cultura, como Tiripetío 
La promoción de Morelia y todos sus rincones con atractivos turísticos, gastronómicos, 
históricos y culturales, prevalece; la zona rural y sus tenencias no son la excepción, como 
Tiripetío, que su nombre significa lugar de oro, sinónimo de belleza o lo divino. Esta 
comunidad se encuentra llena de tradiciones, como “el baile de la cuchara”, el cual se 
realizaba entre trabajadores hacendados cuando se tenía una buena cosecha y se invitaba 
a las personas representantes de los diferentes oficios. Al llegar a la iglesia entraban todos 
los participantes para hacer una ofrenda a la Virgen de los Prodigios, patrona del pueblo. 
 
Clausuran por cobros indebidos 2 estacionamientos del centro de Morelia 
Un total de dos estacionamientos públicos clausurados en la zona del centro histórico se 
ha registrado en las últimas dos semanas, correspondientes tanto a la temporada de la 
Noche de Muertos como a la realización del Festival Internacional de Cine de Morelia 
(FICM), señaló Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento. Indicó que estos 
casos se dieron por el cobro indebido de los servicios de los establecimientos, quienes 
requirieron a sus clientes el pago de horas completas, cuando correspondía el pago de 
horas fraccionadas. Benítez Silva explicó que en el Centro Histórico de Morelia operan 
cerca de 60 estacionamientos públicos, de los cuales dos fueron clausurados de manera 
total temporal.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Por cada 10 morelianos que acuden a centros de salud, seis presentan tendencias 
suicidas 
De cada 10 morelianos que acuden a los centros municipales de salud, seis presentan 
tendencias suicidas. Así lo indicó el director del Instituto de Salud Municipal, José Munguía 
Magaña, quien hizo énfasis en que de los 100 pacientes que reciben al día, el 40 por ciento 
de éstos acuden por temas relativos a problemas intestinales o reflujos, sin embargo, al ser 
valorados por los psicólogos del lugar se ha determinado esta tendencia. "Hemos detectado 
que de cada 10 personas que visitan los centros de salud municipales, seis presentan 
cuadros de depresión o intentos de suicidio, por lo que hemos implementado atención 
especial para ellos y evitar, que se genere más problemáticas al respecto", dijo. 
 
Llaman autoridades a proteger a adultos mayores contra influenza y Covid-19 
Ante el inicio de la temporada de frío, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) llama a 
la población a vacunar a los adultos mayores de 60 años contra la influenza estacional y el  
Covid-19. Ambas vacunas son seguras, eficaces, gratuitas y tienen como fin proteger a este 
grupo poblacional de una infección respiratoria grave que pudiera poner en riesgo su vida. 
La vacuna contra la influenza estacional puede encontrarse en los centros de salud de la 
SSM, en las clínicas del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado (ISSSTE) y en unidades de medicina familiar del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS). 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/138068-llaman-autoridades-a-proteger-a-adultos-mayores-contra-influenza-y-covid-19.html
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INFORMACIÓN DE EDUCACION 
 
 
Director del Conalep Michoacán rinde primer informe; destaca administración 
honesta y renovación de la oferta educativa 
El director general del Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de Michoacán 
(Conalep), Osvaldo Ruiz Ramírez, realizó su Primer Informe de Rendición de Cuentas. Lo 
anterior, dijo, para abonar a la transparencia y propiciar una buena relación con la 
comunidad estudiantil, padres de familia, docentes y personal administrativo. El titular del 
colegio en Michoacán cumplió con lo que mandata la Ley General de Educación y del 
Reglamento Interior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), al informar de las 
principales actividades realizadas, resultados obtenidos, así como retos y perspectivas del 
ciclo escolar 2021-2022; destacaron logros, avances, retos y situación que se tiene en los 
rubros académico, plantilla docente, gestión financiera y administrativa. 
 
Sí hay plazas base garantizadas para normalistas: SEE 
Sí hay plazas base garantizadas para la totalidad de alumnos que egresan de las Escuelas 
Normales de Michoacán, expuso la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), 
Yarabí Ávila González, quien además destacó que se hizo ese ofrecimiento a las 
generaciones de jóvenes maestros. En ese tenor, expuso que la generación 2019, podría 
sin problemas “pasar y basificarse, puesto que es una generación que participó antes de 
los procesos normativos de UESICAMM, entonces no necesitan participar en ninguna 
convocatoria”. 
 
Normalistas vuelven a tomar la SEE para exigir claves automáticas  
Egresados normalistas de la generación 2020, simpatizantes con la Coordinadora Nacional 
de los Trabajadores de la Educación (CNTE) tomaron de manera indefinida las 
instalaciones de la Secretaría de Educación Estatal (SEE) en exigencia de 323 plazas en 
los niveles de educación física y preescolar. Edgardo Cervantes, secretario técnico de 
gestoría de la Sección XVIII, expuso que la toma se da como respuesta al incumplimiento 
de los acuerdos con la SEE para otorgar claves estatales a toda la generación 2020 de los 
egresados de las normales oficiales de Michoacán. 
 
UMSNH está lista para tener una rectora: directora de Derecho 
La directora de la Facultad de Derecho, Tania Torres Chávez, acepta que está apuntada a 
la rectoría de la directora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH). La académica destacó que en los 105 años de vida de la institución sólo ha 
habido una rectora, por lo cual dijo "en este momento nuestra sociedad demanda que la 
universidad esté dirigida por una mujer". Agregó que actualmente, en el tiempo de la 
reivindicación femenina "necesitamos ser vistas no como simples ayudantes sino como 
personas que estamos al mismo nivel de los hombres". 
 
Planilla Roja pide no más largas a la renovación en la dirigencia en el Sindicato de 
Profesores de la UMSNH 
La Planilla Roja del Sindicato de Profesores de la Universidad Michoacana (SPUM) acusa 
que aún no se ha repuesto la convocatoria para la renovación de la dirigencia gremial; el 
próximo 12 de noviembre la actual dirigencia cumplirá cuatro años en el cargo, 



 
 
 
 

                                                               10 de noviembre de 2022 
extendiéndose por medios irregulares un año en su cargo además de estar próxima la 
revisión contractual. En entrevista, Enrique Báez, líder de la Planilla Roja que contendió por 
la dirigencia hace unas semanas en sesión que no tuvo quórum necesario, expuso que no 
se ha dado ni la reunión de los órganos de decisión, como el Congreso General de 
Representantes, para abordar los temas pendientes. 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Choque de dos camiones en la Siglo XXI, deja un muerto 
El choque de dos camiones de carga, ocurrido la madrugada de este miércoles en el tramo 
Cuatro Caminos – Lázaro Cárdenas, de la Autopista Siglo XXI, dejó una persona fallecida. 
El accidente ocurrió en el kilómetro 192, punto donde ambas unidades colisionaron y una 
de ellas terminó incendiada, con el conductor en su interior, quién perdió la vida. 
Corporaciones de auxilio se trasladaron a la zona para sofocar las llamas y ayudar en las 
labores del retiro de los automotores involucrados. La Fiscalía General del Estado ya 
investiga el origen del percance carretero. 
 
Ni autopista ni empresa turística validan seguro a heridos y fallecidos en la 
Pátzcuaro-Cuitzeo 
Unos días maravillosos son lo que pasaron varios vacacionistas en Ixtapa, Zihuatanejo 
durante los primero días de este mes. Pero a su regreso, tras más cuatro horas de camino, 
los alcanzó la tragedia. La desgracia ocurrió el 5 de noviembre y otra vez un tráiler 
involucrado. En esta ocasión chocó la camioneta de turismo en la que viajaban 12 personas, 
incluido el chofer de tan solo 20 años de edad y al menos dos menores. El chofer y tres 
pasajeros guanajuatenses murieron, entre ellos una niña de 5 años, mientras el resto quedó 
herido, algunos de gravedad. 
 

 


